DIPUTADO RUBÉN ANTONIO ZUARTH ESQUINCA. PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.

ASUNTOS GENERALES.
RECTIFICACIÓN DE HECHOS.

Para el tema del T-MEC, yo tengo otros datos, pero de ese tema me encargaré después, ahorita no. La diputada María Mandiola, habló de un tema sensible y trascendental en estos momentos, el FONDEN. Con qué ligereza se habla del FONDEN, con qué ligereza se abordan esos temas en tribuna, cuando estamos hablando de víctimas, cuando estamos hablando de gente que perdió todo, no es nada más subir a justificar por justificar si hay o no recursos; estamos hablando de gente, de vidas humanas, de familias que perdieron todo, desfondados y desamparados. En 2020, López Obrador extinguió el FONDEN, junto a otros 109 fideicomisos, el llamado Fondo Nacional de Desastres, tenía disponibles más de 51,000 millones de pesos, 51,000 millones de pesos, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público dijo que parte de ese dinero se usó en el Tren Maya, por eso, ya solo tiene 19,000 millones; de los 10 que tenía nada más me quedan nueve, nueve, nueve, dice la canción. Pero no lo digo yo, ni es un discurso político, lo dijo la Secretaría de Hacienda y Crédito Público; ahora vamos de los 10 que me tenían, ya nada más me quedan ocho, ocho. Con el FONDEN, los recursos se incrementaban año con año diputada, tenían disponibilidad inmediata, autonomía financiera y reglas claras, era un instrumento de reconstrucción, al hacerse las declaratorias de desastres, natural o de emergencia, se cobraban las primas, actualmente esas pólizas de seguros les corresponden a las entidades federativas, que por cierto muchas de ellas no han querido pagar. A la fecha, no se sabe en qué se ocuparon los recursos del resto de los fideicomisos extinguidos, muchos de estos se destinaron a ocurrencias, obras faraónicas inservibles y al pozo guinda de la corrupción, que juraron combatir; de los 10 que nos quedaban, nada más nos quedan siete. López Obrador, ordenó liquidar el FONDEN porque dijo que era un instrumento de corrupción y no dudo, no dudo ni un instante que la haya habido, pero la pregunta es ¿Por qué no se investigó y se castigó a los responsables? Y ¿Por qué no se mejoró este instrumento? Que tenía mecanismos rápidos para responder a la emergencia y a la reconstrucción, no solo servía para la atención inmediata, sino también para reconstruir la infraestructura dañada. Lo único que López Obrador quería era disponer de esos 100 fideicomisos para tener acceso a recursos de manera opaca y discrecional. Ahí les va un ejemplo, a los de la bancada oficial y para que el pueblo se acuerde, José María Tapia Franco, fue el director del FONDEN, en lugar de investigarlo y castigarlo, durante la pandemia del COVID-19, el gobierno le asignó contratos a través de la SEDENA, por 1,350 millones de pesos, para la compra de ventiladores con una empresa que acababa de crear, Tapia Franco fue el proveedor con un sobreprecio de 123%, después de que Mexicanos Contra la Corrupción documentó el fraude, la (inaudible) presentó una denuncia ante la Fiscalía General de la República, ¿Y qué creen que pasó?, amigas y amigos pueblo de Chiapas, ¿Qué creen que pasó?

Diputada Presidenta, Alejandra Gómez Mendoza: Compañero...

Nada.

Diputada Presidenta, Alejandra Gómez Mendoza: Se le indica que el tiempo de sus 5 minutos sea concluido.

Le pido la oportunidad presidenta de poder terminar. No pasó nada y al contrario, el 2024 Morena y sus aliados lo premiaron y lo hicieron candidato a presidente municipal en la ciudad de Querétaro, en las redes hay muchas fotos, ustedes lo pueden ver, muy sonriente con la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo. Nos han tratado como el patio trasero, prefirieron estar de lado de los poderosos antes que de las víctimas, México sin amparo y sin fondo para los desastres; muchas gracias.